



Inde Photo de l'ACDI : Stephanie Colvey

## Le militantisme à son meilleur : Awaaz-e-Niswan

À Mumbai, une organisation dirigée par des femmes, Awaaz-e-Niswan, aide des femmes victimes de violence familiale à trouver des solutions pour elles-mêmes. Les dirigeantes accompagnent les femmes dans leurs démarches juridiques pour les aider à obtenir un arrangement qui leur convient. Parfois, l'arrangement consiste pour la femme à retourner vivre avec son mari, quoique le processus même de négociation semble lui conférer plus de pouvoirs dans son propre foyer. Les femmes auxquelles l'organisation est venue en aide y reviennent pour suivre des cours leur permettant d'apprendre à lire et à écrire ou pour venir en aide à d'autres femmes dans le besoin. Le travail de l'organisation et les antécédents des femmes qui dirigent cette dernière donnent aux victimes le courage et la volonté de réussir dans la vie et, par conséquent, aident à changer les traditions et les coutumes oppressives qui ont nui à leur développement personnel.

Le pouvoir du nombre peut être efficace contre la hiérarchie et des fonctionnaires qui refusent d'affronter des hommes. Salma s'est alliée à une famille riche par le mariage, mais les mauvais traitements infligés par son époux l'ont contrainte à retourner vivre chez sa mère. Elle possédait, sur papier, une maison que son beau-frère louait. Naturellement, il a refusé de quitter la maison. Les dirigeantes d'Awaaz-e-Niswan ont constaté, en poursuivant leurs investigations, que le bail était échu. Le jour du déménagement, 15 femmes sont entrées dans la maison, ont exposé la situation aux locataires et ont aidé ces derniers à emballer leurs effets. Les beaux-parents ont téléphoné à la police pour signaler l'effraction, et la police, prévenue par l'organisation, a remis les clés de la maison à Salma, en annonçant que la maison lui appartenait légitimement. Elle y vit aujourd'hui avec ses deux enfants et travaille pour les soutenir.

Cette histoire est certes intéressante, mais le cas de Salma est peu courant parce que la plupart des femmes auxquelles l'organisation vient en aide sont pauvres. Une femme dans une situation semblable, qui assure le soutien économique de ses enfants en faisant de la couture et en payant leurs frais de scolarité sans l'aide de son époux, affirme : « Grâce à mon courage et à l'appui d'Awaaz-e-Niswan, je souhaite aller de l'avant, enseigner à d'autres femmes à lire et à écrire et les aider dans leurs combats. » Des femmes travaillant pour des femmes, voilà la raison d'être d'Awaaz-e-Niswan.

*« Grâce à mon courage et à l'appui d'Awaaz-e-Niswan, je souhaite aller de l'avant, enseigner à d'autres femmes à lire et à écrire et les aider dans leurs combats. »*